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В Екатеринбурге 

открылся 

XIV Евразийский 

экономический 

форум молодежи 

XIV Евразийский экономический 
форум молодежи (ЕЭФМ) 
«Россия – Евразия – мир, 
интеграция – развитие – 
перспектива» проходит в эти 
дни в Екатеринбурге. Его 
организатором выступил 
Уральский государственный 
экономический университет. 
В этом году форум собрал 
рекордное количество 
участников – более 17 тысяч 
человек из 114 стран.

Впервые на форум приехали 
официальные представители 
Бразилии, Ливана, Мавритании, 
Замбии, Эритреи, Бахрейна. 
В течение пяти дней иностранные 
студенты, дипломаты, ректоры вузов 
России и мира обсудят вопросы 
международного сотрудничества, 
образования и науки.

К гостям от имени губернатора 
Свердловской области Евгения 
Куйвашева обратился заместитель 
главы региона Василий Козлов. 
Он подчеркнул, что на Среднем 
Урале уделяется большое 
внимание развитию науки 
и образования.

«Желаю плодотворной 
работы на Евразийском 
экономическом форуме 
молодежи, интересных дискуссий, 
изучения лучших практик 
и обмена опытом. Убежден, 
что предстоящие мероприятия 
пройдут в творческом ключе, 
позволят установить полезные 
контакты, сформулировать новые 
перспективные инициативы. 
Екатеринбург по инициативе 
губернатора Свердловской области 
Евгения Куйвашева стремится 
к получению статуса студенческой 
столицы, и сегодняшний форум – 
еще одна из площадок, которая 
позволяет закрепить этот статус 
на международном уровне», – 
отметил Василий Козлов.

В рамках XIV Евразийского 
экономического форума 
молодежи прошел фестиваль 
культур «Вокруг света». 
Представители 19 национальных 
диаспор на Среднем Урале 
подготовили свои подворья, 
презентуя уникальные изделия 
ручной работы, старинные 
предметы быта, музыкальные 
инструменты и книги, провели 
мастер-классы, исполнили 
национальные танцы.

Одним из новшеств этого 
года стали открытые лекции 
иностранных послов. Официальные 
представители Мексики, Буркина-
Фасо, Гондураса, Йемена, Иордании 
и Бурунди познакомят участников 
форума с историей своих стран, 
расскажут о перспективах 
отношений с Россией, в том 
числе о сотрудничестве в науке 
и образовании.

Помимо лекций, в рамках 
форума пройдут встречи 
с послами, презентации, дискуссии 
и конгрессы. Молодые ученые, 
студенты и школьники представят 
свои научные работы и проекты.
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«Сухому порту» 
подбирают локомотив

 Начало на стр. I

По итогам 2023 года индекс 
промышленного производства в 
Свердловской области составил 
109,3% к прошлому году и превы-
сил общероссийский показатель. 
Как отметил министр экономи-
ки и территориального развития 
Свердловской области Руслан Са-
дыков, тенденция укладывается 
в задачу увеличения несырьево-
го, неэнергетического экспорта, 
поставленную в 2024 году в По-
слании Федеральному Собранию 
Президентом России Владими-
ром Путиным. Министр уверен, 
что ближайшие годы область со-
хранит этот темп, что приведет 
и к наращиванию экспорта про-
дукции высокого передела. В ос-
новном эта продукция доставля-
ется заказчикам контейнерными 
перевозками. 

– Но сегодня мы видим оче-
видные проблемы с вывозкой 
грузов. И мои коллеги, которые 
реализуют сегодня проекты в 
рамках «Сухого порта», подтвер-
ждают это, – сказал Руслан Сады-
ков. 

Серьезным инструментом 
наращивания грузопотока вла-

сти Свердловской области счи-
тают создание дополнительно-
го меридионального коридора 
в страны Азии через Северный 
морской путь. По словам Русла-
на Садыкова, это решение, если 
оно будет принято, поможет раз-
грузить Транссиб, через который 
сейчас проходят в основном сы-
рьевые грузы. 

Заместитель генерально-
го директора ОАО «РЖД» Миха-
ил Глазков призвал использо-
вать для вывоза экспортных гру-
зов альтернативные маршруты. 
Речь, в частности, идет о наращи-
вании перевозок через Казахстан 
и в южном направлении, в том 
числе по международному транс-
портному коридору «Север-Юг». 
На эффективность использова-
ния этого маршрута указал и ге-
неральный директор АО «РЖД 
Логистика» Дмитрий Мурев, от-
метивший, что здесь фиксирует-
ся двукратный рост перевозок. В 
качестве примера он привел Юж-
но-Уральскую железную дорогу, 
где номенклатура основных гру-
зов в определенной степени схо-
жа с СвЖД.

– Двукратный рост перево-
зок по МТК отмечается и с Южно- 

Уральской железной дороги. По 
номенклатуре грузов – это ме-
таллургическая продукция, изо-
ляторы, пиломатериалы. В ос-
новном они следуют в Индию 
и ОАЭ, Саудовскую Аравию. На 
всем маршруте следования есть 
полное страховое покрытие и га-
рантия безопасности груза. Мы 
работаем над ритмичностью сер-
виса, начиная от станции отправ-
ления, в зависимости от тех за-
дач, которые стоят перед грузо-
отправителем, – сказал Дмитрий 
Мурев.

Обеспечить своевременность 
перевозок невозможно и без но-
вых технологических решений – 
об этом говорили практически 
все участники конференции 
«PRO//Движение.Урал».

– Эффективным технологи-
ческим решением для увеличе-
ния провозных способностей же-
лезных дорог является форми-
рование поездов повышенной 
длины – до 140 вагонов, – считает 
Михаил Глазков.

Представители СвЖД отме-
чают, что развивают варианты 
ускоренной доставки грузов. Все 
более востребованной становит-
ся технология вождения грузо-

вых поездов по согласованному с 
клиентом расписанию. 

Бизнесу вовлечение в желез-
нодорожную инфраструктуру и 
в проект «Сухой порт» придает 
новый большой импульс для раз-
вития. Об этом, в частности, гово-
рил генеральный директор осо-
бой экономической зоны (ОЭЗ) 
«Титановая долина» Андрей Ан-
типов. В апреле 2023 года ОЭЗ за-
ключила соглашение о сотрудни-
честве по контейнерному и логи-
стическому обеспечению ее рези-
дентов с «Дальневосточным мор-
ским пароходством». Таким об-
разом, контейнерная площадка 
«Титановой долины» и одна из 
крупнейших транспортно-ло-
гистических компаний России 
стали составной частью «Сухо-
го порта». В начале 2024 года же-
лезнодорожная инфраструктура 
для обеспечения ОЭЗ была вве-
дена в эксплуатацию. По словам 
Андрея Антипова, это позволи-
ло привлекать к сотрудничеству 
с «Титановой долиной» крупные 
компании, объем перевозок у ко-
торых составляет от 200 тыс. тонн 
в год. 

Андрей МЕШАВКИН, 
Александр ЛАКЕДЕМОНСКИЙ
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Михаил БАТУРИН

В Ташкенте завершена 
работа международной 
промышленной выставки 
«ИННОПРОМ. Центральная 
Азия». Делегация Среднего 
Урала под руководством 
губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА презентовала 
в столице Узбекистана 
потенциал нашего региона 
для развития всестороннего 
сотрудничества. Итоги участия 
в этом знаковом мероприятии 
еще предстоит оценить 
и проанализировать, но уже 
сегодня можно с уверенностью 
сказать, что промышленные 
предприятия Среднего Урала 
вызвали повышенный интерес 
у азиатских партнеров.

23 апреля на полях выстав-
ки «ИННОПРОМ. Центральная 
Азия» прошло заседание Рос-
сийско-Узбекского Делового со-
вета, участниками которого ста-
ла большая делегация торго-
во-промышленных палат (ТПП) 
РФ во главе с вице-президентом 
Дмитрием Курочкиным. На фо-
руме были рассмотрены основ-
ные направления торгово-эко-
номических, кооперационных 
и логистических взаимоотно-
шений между Россией и Узбеки-
станом. Свердловские предпри-
ниматели и представители про-
мышленных компаний при-
няли в работе совета непосред-
ственное участие.

– Намечены наиболее пер-
спективные направления со-
трудничества. Это касается и 

требований унификации по-
ставляемой через границу про-
дукции: ТПП РФ со своей сто-
роны предложила весь необхо-
димый спектр экспертиз. Были 
также затронуты направления 
инновационного сотрудниче-
ства в сфере IT–технологий, ме-
дицины и других. Также сегод-
ня день активных встреч и но-
вых контактов. Представители 
узбекских компаний проявля-
ют огромный интерес ко всем 
уральским предприятиям, – рас-
сказал президент Уральской 
ТПП Андрей Беседин.

На стенде Свердловской об-
ласти 23 апреля состоялись 
встречи с представителями Ан-
дижанского механического за-
вода, компаниями MetWood, 
Aziadrev, Худудгазтаъминот, 

Enter Enginiring, Группы Еriel. 
Здесь же представители Алма-
лыкского горно-металлургиче-
ского комбината провели пере-
говоры с представителями 20 
уральских компаний с участи-
ем министра промышленности 
и науки Свердловской области 
Сергея Пересторонина.

На стенде Свердловской об-
ласти представлено 10 ураль-
ских компаний. Всего в состав 
делегации региона вошли ру-
ководители более 60 предприя-
тий и организаций. Все компа-
нии настроены на долгосроч-
ные партнерские отношения с 
заинтересованными представи-
телями Узбекистана и других го-
сударств Центральной Азии.

Дни активных встреч и новых контактов
На «ИННОПРОМ. Центральная Азия» отмечен повышенный интерес к свердловским предприятиям 
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